

35. Sommergespräche der Waldviertel Akademie überwinden Grenzen



- Karikaturist Gerhard Haderer eröffnet die 35. Internationalen Sommergespräche auf Schloss Weitra.
- Foto: WALDVIERTEL AKADEMIE

Nächste Woche ist es so weit: Die Internationalen Sommergespräche der Waldviertel Akademie starten.

BEZIRK. Seit 35 Jahren sind die Internationalen Sommergespräche das alljährliche Veranstaltungshighlight der Waldviertel Akademie. Von 29. August bis 1. September steht das Symposium heuer unter dem Titel „Grenzen. Erkennen. Verbinden. Überwinden.“ Für die Kultur- und Bildungsinitiative ist dieses Jahr nicht nur anlässlich des 30-jährigen Jubiläums des Falls des Eisernen Vorhangs ein besonderes: 2019 finden die Sommergespräche auch zum 20. Mal in der ältesten Braustadt Österreichs statt.

„Für uns ist das ein emotionales Jubiläum“, so Waldviertel Akademie-Geschäftsführer Christoph Mayer, „mit Weitra haben wir einen idealen und wertschätzenden Partner gefunden. Die Zusammenarbeit mit der Stadtgemeinde lief von Beginn weg optimal.“ Das Symposium hat sich in den letzten zwei Jahrzehnten stark weiterentwickelt, den Einzugsbereich und die Veranstaltungsorte erweitert, das Programm und die Dauer aufgestockt und auch die Besucherzahlen steigen stetig. „Im Vorjahr konnten wir erstmals über 1.000 Interessierte begrüßen, darauf wollen wir für die Zukunft aufbauen.“

50 Experten kommen zu Wort

Von Freitag bis Sonntag werden rund 50 Experten bei den Sommergesprächen auftreten. Zu den bekanntesten zählen sicher die Biochemikerin Renée Schroeder, Sozialforscher Bernd Marin, AMS-Geschäftsführer Sven Hergovich, Philosoph Peter Kampits und Ultrasportlerin Alexandra Meixner. Die Vorträge und Diskussionen finden aber nicht nur im Rathaus Weitra statt, sondern auch im Moorheilbad Harbach und bei der Firma Schrenk GmbH in Vitis. „Gemeinsam mit unseren Kooperationspartnern erwarten wir äußerst spannende Diskussionen“, so Mayer, „aber natürlich erzählen auch die Firmen und Partner aus ihrer Geschichte und sprechen über aktuelle Herausforderungen.“

Film, Lesung und Musik

Gemeinsam mit dem Filmforum Gmünd wird am Freitagabend „Cold War – Breitengrad der Liebe“ im Waldviertler Kino gezeigt. Am Samstag findet im Theater an der Mauer in Waidhofen die Lesung der beiden bekannten ORF-Journalisten Reinhard Linke und Martin Haidinger „Geben Sie Gedankenfreiheit. Texte, die gegen Grenzen anschrieben“ mit musikalischer Unterstützung von Marlene Zimmerl statt. „Auch das ist seit Jahren ein Erfolgsgeheimnis – das abwechslungsreiche Programm, das für jeden einen Leckerbissen parat hat“, so Mayer abschließend.

Das genaue Programm finden Sie auf: www.waldviertelakademie.at

Das Programm im Überblick

Donnerstag, 29. August, 19 Uhr, Eröffnung auf Schloss Weitra:
Eröffnungsvortrag Gerhard Haderer

Freitag, 30. August, 9 bis 12 Uhr, Rathaus Weitra:
Panel „Grenzenloses Leben. Die Freiheit unserer Entscheidungen“
Vorträge und Diskussion mit Christoph Gisinger, Peter Kampits und Renée Schroeder

Freitag, 30. August, 14 bis 17.30 Uhr, Moorheilbad Harbach:
Exkursion, Firmenvorstellung mit Johannes Püspöl und
Panel „Grenzenloser Mensch. Körper und Geist im Ausnahmezustand“
Vorträge und Diskussion mit Tom Gschwandtner, Johann Holdhaus und Alexandra Meixner

Freitag, 30. August, 20 Uhr, Filmabend im Kino Gmünd:
Filmvorführung „Cold War – Breitengrad der Liebe“

Samstag, 31. August, 9 bis 12 Uhr, Rathaus Weitra:
Panel „Grenzenlose Regionen. Der Wettbewerb zwischen Stadt und Land“
Vorträge und Diskussionen mit Gudrun Biffl, Maritn Heintel und Wolfgang Lalouschek

Samstag, 31. August, 14 bis 17 Uhr, Rathaus Weitra:
Panel „Grenzenlose Gesellschaft. Miteinander, Füreinander oder Gegeneinander?“
Vorträge und Diskussionen mit Alexia Fürnkranz-Prskawetz, Bernd Marin und Hannes Ziselsberger

Samstag, 31. August, 20 Uhr, Theater an der Mauer Waidhofen/Thaya:
Kulturabend „Geben Sie Gedankenfreiheit. Texte, die gegen Grenzen anschrieben“
Lesung mit Martin Haidinger und Reinhard Linke, Musik von Marlene Zimmerl

Sonntag, 1. September, 9.30 bis 13 Uhr, Schrenk GmbH Vitis:
Exkursion und Führung sowie
Matinee „Grenzenlose Wirtschaft. Wachstum und Bildung im Fokus“
Vorträge und Diskussion mit Isabella Hengl, Sven Hergovich, Eva Horvatic, Christof Kastner,
Gerlinde Pöchhacker-Tröscher und Stefan Schrenk

Nähere Informationen auch unter www.waldviertelakademie.at

- 19. August 2019, 13:08 Uhr
- 104× gelesen



Autor: [Bettina Talkner](#) aus Gmünd

https://www.meinbezirk.at/gmuend/c-lokales/35-sommorgespraecher-der-waldviertel-akademie-ueberwinden-grenzen_a3566514